
香港文匯報訊（記者　劉景熙）
九龍塘學校（中學部）為慶祝金
禧校慶，早前舉辦校慶開展禮暨
英語閱讀嘉年華。校方安排了多
個英語攤位遊戲、故事分享和話
劇表演等活動。該校學務組老師
葉雲蘭表示，希望借此提升校內
同學英語水平，又邀請小學生到
場遊玩，在社區推廣學習英語文
化。

嘉年華上設有12個攤位遊戲，
部分由中四同學按照英語小說內
容構思，如《阿甘正傳》(Forrest
Gump)、《穿Prada的惡魔》(The
Devil wears Prada)等，遊戲加入書
內不同元素，包括讓來賓參與故
事情節、人物角色扮演等，令參
與者透過遊戲了解故事，同時加
強對英語的理解。

此外，學校特設「時間囊」封
存儀式。會上多位嘉賓，包括教
育局中學校本課程發展組總學校
發展主任黃家聲等，一同把建校
50年以來，不同具歷史價值的物
件，如校刊、校章、家教會會
訊、學生作品等放入「時間
囊」，然後埋在地下，預定10年後
開封。

香港文匯報訊（記者　歐陽文倩）

為了與時並進，滿足文憑試畢業生
升學的需求，推行了逾10年的毅進
課程將於2012/13學年進行革新。據
教育局提交予立法會教育事務委員
會的文件顯示，新的毅進課程將由
現時的10個單元改為8個單元，修畢
課程後資歷等同文憑試5科2級成
績；另當局會研究將數學科加入選
修科目的可能性，讓學生有機會取
得中、英、數合格的資歷，方便他
們找工作。

毅進計劃於2000年推出，旨在為
中五離校生和成年學員提供持續進
修的機會。由於最後一批參加中學
會考的學生已在2010/11學年完成考
試，毅進課程亦將於本學年結束，
當局要制定新的毅進課程，供新高
中學制學生修讀。新課程將由10個
單元改為8個單元，有關資歷等同文
憑試5科2級成績，包括中文和英
文，有關成績符合報讀高級文憑或
副學士課程的學歷要求。

去年有毅進學員抗議毅進的5科合
格資歷不包括數學科，以致畢業生
無法申請部分公務員職位，因此當
局會研究加入數學科作選修科目的
可能性，讓圓滿修畢該科的學生取
得等同包括中、英、數3科的5科文
憑試2級成績的資歷。

香港文匯報訊（記者　歐陽文倩）考評局由今日起至本

月16日期間，將向全港中學派發各科文憑試練習卷，幫助

考生熟習考試的模式和要求。為了更了解首屆文憑試生的

表現和水平，當局將會進行一項研究計劃，邀請部分學校

將學生的答卷交給考評局評閱，讓當局可以較仔細分析評

卷準則、考生一般表現和常見的錯誤等資料。完成研究

後，考評局會舉行簡報會向各科教師解釋有關結果，以便

他們協助同學改進。

考評局表示，學校可按照各自需要，決定練習卷的用

途；至於自修生也不用擔心沒有練習機會，考評局將會在

2月初把24科的練習卷上載到考評局網頁，並會與香港電

台合作製作特備網頁，將練習卷及語文科目聽力測驗的聲

音檔案上載，以供考生參考。

香港文匯報訊（記者　高鈺）三三四新學制下，前往海

外升學的港生人數不斷上升，且趨年輕化。為協助家長選

擇美國的院校，麗斯美國留學中心將於本月8日(星期日)舉

行「輕鬆進入美國Top 100大學」免費講座。時間為下午1

時30分至3時，假座銅鑼灣怡和街88號香港富豪酒店舉

行，有興趣的家長及學生可致電23919713預約留座，又

或瀏覽網址：www.litzusa.com。

少家長昨日趁中一自行收生階段首天，為孩
子到心儀學校索取申請表格。其中在番禺會

所華仁小學讀小六的男生何旻澔，卻未見有家長陪
同，只是獨自帶 檔案夾及環保袋到心儀的皇仁書
院辦理申請事宜。何旻澔透露，其任職公務員的父
母要求他自己取表、填表及交表一腳踢，「他們話
要訓練我獨立，又話將來出去工作，都有好多表要
填，家人不能代勞」。

旻澔透露，小四時曾忘記帶校褸回家，但父母沒
有為他專程回校取回，他翌日只可 單薄的冷衫捱
凍上學，這事讓他體會到要為自己負責。此後，有
時他會偶爾忘記帶課本上堂，卻從無打算致電父母
求助，也不敢要求外傭代為送書，「我知道他們一
定不會幫我」。學校有課外活動，同學都由家人陪
同前往，但何氏夫婦卻一於少理，讓他透過迷路而
學懂認路。

一般父母都緊張孩子的溫習進度，不過在父母的
訓練下，旻澔要自訂溫習作息時間表，再交由父親
審批，旻澔會自動自覺按時間表溫習。

對於有父母以上述方式特訓子女獨立，教育評議
會副主席、風采中學副校長何漢權認為是好事，他
指有不少家長都不想做「怪獸家長」，「讓子女自
行完成能力範圍內的事，絕對是好事」，而學生有
獨立自主能力，學校或會視之為正面的取錄因素，
故鼓勵家長用合宜的方式培養子女獨立。

另一方面，在千禧龍年效應下，明年升中人數估
計達6.49萬人，將較今年回升600人，但由於有200
間中學於本學年起自願減班，令全港自行收生學額
大減約2,200個，勢必出現爭崩頭情況。在昨天首個
收表日，部分傳統名校如皇仁書院及英皇書院，均
收到逾15份申請表，數目與去年相若；庇理羅士女
子中學則已收到幾十份申請表。

部分地區名校如風采中學收到超過40份申請表，
香港道教聯合會鄧顯紀念中學及中華傳道會安柱中
學，均收到18份申請表。至於上車英中港島民生書
院亦收到逾22份申請表。

香港文匯報訊（記者　歐陽文倩）為了
幫助內地高中生認識香港新高中課程的數
理化學科水平，為日後報讀香港高校作出
準備，香港理工大學昨日與北京師範大學
轄下之《高中數理化》雜誌編輯部達成合
作協議，向全國省市中學推廣理大因應香
港新高中課程設計的數理比賽，為期3年。

理大數理比賽共分4組，範圍涵蓋數學、物理、生物
及化學等學科，全部考卷用英文作答。負責籌備比賽
的理大中學事務拓展處處長尹志強表示，該校於2010
年首次舉辦這項專為高中生而設的數理學科比賽，旨
在提高高中生學習數理科目的興趣、培養他們廣泛學
習及閱讀的習慣，以及增強他們的創意、解難、溝
通、協作等共通能力。有關比賽在香港主要為新高中
課程的中五學生而設，尹志強亦建議內地高中生在全
國高考的前1年報考上述數理比賽。

根據協議安排，北師大《高中數理化》雜誌將負責
組織及在全國推廣理大數理比賽，並會負責考試場地
及報名等事宜；理大則會提供題目與考卷。

香港文匯報訊（記者　歐陽文倩）教育局擬於今年
第二季向立法會財務委員會申請1.57億元撥款，改善建
立超過15年的教育資訊系統。局方表示，現有的教育
資訊系統，其主機電腦已接近使用期限，部分主要組
件更已過時，系統運作有一定限制，期望改善後能有
助整合系統及提高運作效率，並擴大業務範圍。假如
撥款、招標及開發等過程順利，預計新系統最快可於
2016/17年度全面投入服務。

教育局昨向立法會教育事務委員會提交最新文件，
介紹有關計劃。現有的教育資訊系統，主要用於輔助
局方運作、行政和管理程序等核心職能，至今已備存
逾70萬名學生、5萬名教師和4,000所學校及教育機構的
記錄，並須處理小一、中一和中四學生的學位分配等
工作，數據量非常龐大。有關系統自1995年建立至
今，主機電腦已接近使用期限，部分主要組件更已過
時，除了令維修、保養有一定難度外，有關花費亦非
常高昂。此外，整個系統由7套電腦系統組成，為資料
分享和整合帶來一定限制，而由於缺乏全面檢視的界
面，也拖慢部分工作的處理速度，有時更須以人手核
實資料。

教育局因此希望向財委會申請1.57億元撥款，提升現
有的設施，並採用雲端運算及網上技術，把現有多套
教育資訊系統重新發展為一套綜合電腦系統。教育局
表示，有關撥款有助整合系統及提高運作效率，並擴
大業務範圍。此外，新系統亦有助每年節省近2,000萬
元保養費。至於採用雲端運算及網上技術所涉及的私
隱洩露風險，當局將會嚴格遵守保安規例，並採取保
安措施，如在儲存和傳輸時將資料加密。
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香港文匯報訊（記

者　勞雅文）在名校
學額競爭激烈的情況
下，不少家長除了報
讀心儀的官津中學，
也會額外多報幾間直
資學校「買保險」，故
早前已截止報名的直
資名校，今年的申請
數字均錄得1成至2成
的增長。

據了解，提供約80
個公開學額的拔萃男
書院，有1,100人報
讀，較去年增加100
人；只有50個公開學
額的英華書院亦收到
近1,275份申請表，較
去年多出170多份。兩校的申請數字增加了10%及
15%。至於未完成點算的聖士提反書院，亦估計申
請人數較去年增加2成；至於學費最貴的聖保羅男女
中學則有1,300人申請，亦較去年增加約100人，增
幅為8.3%。

昨日到皇仁書院為兒子取表的林太坦言：「自行
收生階段不算太緊張，因為尚有直資學校做後備」。
她指，除了在自行收生階段另報了喇沙書院，她亦
為兒子分別報讀了聖保羅男女中學、英華書院及拔
萃男書院3間直資名校。丈夫為土木工程師，她稱由
於家庭經濟許可，直資學校的學費不會成為家庭負

擔，加上有關學校又會較早公布取錄名單，令她更
安心。

為了增加入讀心儀學校的機會，林太「投資」了
不少在兒子身上，由兒子讀幼稚園開始，她就致力
培養寶貝仔各方面的才能，包括游水、奧數及敲擊
樂，動靜兼備，而課外活動連同補習費就要月花
6,000元。她補充指，上述數目只是基本支出，「有
時孩子參加比賽，要加堂都未計」。港孩情況普遍，
林太亦指現時家庭大多僱有傭工，「或多或少都會
令小朋友養成依賴的性格」。她會不時提點兒子注
意，自己亦盡量嘗試「放手」，「會叫囝囝自行返
學、放學，有時要他自己煮食，食飯時幫我鋪
布」，希望培養兒子有責任心。
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